



## LA SITUACION INTERNACIONAL

### Colisión de poderes

Más abajo pueden leer dos telegramas muy importantes; uno que favorece a España y otro que le es hostil. El lector, muy enterado de este ya pesado asunto, hará los comentarios que crea oportunos. Nosotros, por la índole delicada de la cuestión, solo diremos dos cosas. La primera que no hay pueblo en el mundo que tenga mejor derecho que el nuestro a la concesión de los citados dólares; ya que España ha sido quien contribuyó de una manera espléndida con su dinero y con su sangre a aplastar a la «bestia» soviética contra la cual se aprestan a luchar ahora los países favorecidos con el Plan de auxilio económico llamado Marshall. La segunda que aprobada por el Congreso y el Senado yanquis la concesión de un préstamo a nuestro país (la cifra es menor que la propuesta por la segunda entidad en días pasados) consistente en sesenta mil dólares; si se incorpora definitivamente a la ley de pagos del ejercicio económico actual, todo queda en manos del presidente. Este puede hacer tres cosas: firmar la ley, vetarla o dejar de firmarla. En el segundo caso paraliza por tiempo indefinido todo el mecanismo de pagos del Estado en un momento terriblemente inoportuno y toma posiciones extremas contra sus propias mayorías políticas en el Capitolio; en el tercer caso, la ley queda a promulgada automáticamente a los diez días de su fecha, aun sin la firma del presidente, pero queda el problema político de fondo entre la Casa y el poder legislativo. En el primer caso se elimina toda dificultad, pero el presidente pierde el tercer asalto de su duelo con el Capitolio.

Esta es la situación. Los próximos días pueden ser de un interés extremado. A aquel pequeño problema español— así lo creían, por lo visto, las altas partes contratantes— de la conferencia de Postdam se ha convertido, al cabo de cinco años, en un conflicto político de fondo entre el poder ejecutivo y el poder legislativo de la nación más poderosa de la tierra. Como ha dicho el senador McCarran: «La oposición al empréstito español significa apaciguar una vez más al comunismo internacional...»

Aprobación del préstamo por la Comisión conjunta  
WASHINGTON. — La Comi

sión conjunta de la Cámara y el Senado ha aprobado el préstamo a España propuesto por el Senado fijando la cifra del mismo en 62.500.000 dólares. Recientemente el Senado norteamericano, dispuso que se hiciera un préstamo de cien millones de dólares a España como enmienda a la parte relativa a la ayuda exterior del proyecto de ley concediendo créditos por valor de 32.000 millones de dólares. La Comisión conjunta de la Cámara y el Senado ha aprobado la redacción de la cláusula sobre el préstamo, pero lo redujo en 37.500.000 dólares, es decir, dejándolo en 62.500.000 dólares.

La noticia del acuerdo de la Comisión conjunta de la Cámara y el Senado se debe a las manifestaciones de un miembro de la Comisión. De acuerdo con la disposición aprobada por el Senado, el préstamo se haría a través de la Oficina de Administración de Cooperación Económica.

### Truman disgustado

En su conferencia de Prensa semanal, el presidente Truman ha reiterado su disgusto por el acuerdo del Senado de incluir a España en el empréstito con cien millones de dólares en la sección de ayuda extranjera del proyecto de ley de asignaciones de 32.000 millones de dólares. Al preguntarle un periodista su opinión sobre la medida del Senado, Truman recordó haber afirmado la semana pasada que no le gustaba y que todavía sigue sin gustarle.—EFE.

### Una opinión autorizada sobre la guerra en Corea

Joseph Alsop es uno de los periodistas de más fama en los Estados Unidos. Posee cultura, sabe ver, escribe con claridad y conoce el mundo entero. Desde los campos de batalla de Corea ha informado de un modo imparcial, y, hasta ahora, los acontecimientos le han dado la razón, porque la realidad coincide con la lógica. Puesto que los invasores disponen de mayor número de divisiones y tienen menos necesidades que los norteamericanos (los del Sur apenas cuentan), se mueven con más facilidad que sus adversarios, y éstos necesitarían más de veinte divisiones para emprender la contraofensiva y empujarlos hacia el Norte. Quienes afirman lo contrario, están dotados de un optimismo fuera de lugar. En una crónica transmitida desde Tokio y publicada en «New York Herald Tribune» del día 23 (edición

de París), Alsop escribe, textualmente, que quienes hablan de una victoria para las próximas Navidades, producen la impresión de estar locos. En efecto, se sabe que trece divisiones del Norte están luchando; son probables dos más, y el servicio de información afirma que dentro de poco entrarán en acción otras cuatro. Frente al enemigo sólo hay ocho divisiones incluidas las coreanas del Sur. Sin la superioridad por el aire—dice Alsop—, los norteamericanos ya habrían tenido que evacuar la península. Si el abastecimiento de los comunistas fuese comparable al de un ejército normal, la aviación norteamericana podría causar mucho daño al enemigo, pero las necesidades de éste son diez veces menores que las del ejército yanqui, acostumbrado a una vida fácil. Al final de su impresionante crónica, el célebre publicista escribe, lisa y llanamente,

que el presidente Truman y sus colaboradores deberían abandonar su optimismo altisonante y dar a entender, por fin, que esta lucha contra diecinueve divisiones va a ser «larga, muy dura y muy sangrienta», y que cualquier otra afirmación «equivale a engañar a los hombres en el frente».

### Últimas noticias

Los rojos se han retirado de los sectores de Taegu, con la probable intención de concentrar la mayor parte de sus fuerzas en el extremo Sur, donde se resolverá la suerte de la guerra. Sin Taegu puede haber cabeza de playa, mas no sin Fusan. Cuando el vital puerto corre peligro, no vale la pena internarse hacia el Norte para perseguir a un enemigo que elude los encuentros. Kunwi y Uisong no pueden interesar a nadie cuando se trata de salvar Fusan y su antecámara, Masan.

## Se pide la admisión de ESPAÑA en los organismos especializados de la O. N. U.

### La propuesta peruana, incluida en el orden del día de la próxima Asamblea

LAKE SUCCESS.—La admisión de España en los organismos especializados de las Naciones Unidas, además de la normalización de relaciones diplomáticas con el Gobierno español, se ha inscrito en la agenda provisional de la reunión del 19 de septiembre de la Asamblea General.

Perú ha pedido que en el orden del día se incluya el siguiente punto: Relaciones de los organismos especializados de la O. N. U. con España.

El 7 de agosto la República Dominicana presentó una propuesta para la agenda pidiendo a la Asamblea que vuelva a considerar la posibilidad de mantener total representación diplomática en Madrid por los miembros de las Naciones Unidas.

A esta propuesta se añade ahora la peruana, que la amplía en favor de España.—EFE.

### El Gran Visir de Marruecos, operado por el doctor Barraquer

BARCELONA.—El doctor Barraquer ha realizado una intervención quirúrgica al Gran Visir de Marruecos, Mohamed el Mekri.

A primera hora de la tarde de ayer han facilitado en la clínica el siguiente parte facultativo. Su excelencia ha sido intervenido a las 11,45, durante la operación cuarenta y cinco minutos. Ha sido operado de distrofia rinosoftalmica del ojo izquierdo con resultado satisfactorio, siendo igualmente satisfactorio el estado del enfermo.—(Cifra.)

### Sesenta y cuatro millones de kilos de arroz se recogerán en el delta del Ebro

Las tormentas de las últimas semanas mermaron las cosechas en más de once millones

TORTOSA.—Ha dado comienzo en la zona del delta del Ebro la siega del arroz, cuya cosecha se calcula este año en 64 millones de kilogramos. La impresión es de que se cosecharán más de 85 millones, pero debido a los fenómenos atmosféricos, durante las últimas semanas se han producido importantes mermas. La Comisión de técnicos estudia sobre el terreno las causas de los fenómenos que han motivado esta merma.

71 concurso provincial de ganadería en Avilés

AVILES.—Se ha celebrado la apertura de la Exposición de Indus-

### Un mercante se hundió al chocar con una mina

La tripulación logró salvarse

HONG KONG.—El mercante británico de 1.600 toneladas «Jeep Hee» ha chocado con una mina y se ha hundido en el estuario del Yang Tse pero toda la tripulación se ha salvado. El siniestro ocurrió en el mismo lugar donde la semana pasada chocó contra otra mina el mercante de la misma nacionalidad «Tsinan».

Con el de hoy es el quinto accidente provocado por minas en el estuario del Yang Tse en los últimos meses. El «Jeep Hee» no lleva pasajeros.—EFE.

Chocan dos «B-26» en pleno vuelo

VICSORVIALE (California).—Dos aviones de bombardeo «B 26», que hacían un vuelo de entrenamiento, chocaron en el aire, a 30 kilómetros al oeste de esta ciudad; cayeron e hicieron explosión. Dos de los cuatro tripulantes están gravemente heridos.—EFE.

Treinta y cinco mineros asfixiados por un escape de gas

BERLIN.—El diario «Depesche» informa que 35 mineros han resultado muertos por un escape de gases en una mina enclavada en Niederschlag, en la zona rusa.

Aunque el periódico no especifica la clase de mina en que ocurrió el accidente, se sabe que los rusos están explotando depósitos de uranio en las cercanías de Niederschlag.—EFE.

## El Jefe del Estado se despide de las autoridades Donostiarras

### Les ofreció un almuerzo a bordo del yate «Azor»

SAN SEBASTIAN, 24.—Su Excelencia el Jefe del Estado, y su esposa, han recibido a bordo del yate «Azor» fondeado en la bahía de la costa de San Sebastián, a las primeras autoridades de esta capital, como despedida de su estancia en esta ciudad, obsequiándolas con un almuerzo.

Se sentaron a la mesa, además de Sus Excelencias, el ministro de Asuntos Exteriores y señora, el ministro de Justicia y señora; el capitán general de VI Región Militar, el gobernador civil de Guipúzcoa, el alcalde de San Sebastián y señora; el general gobernador militar y señora; el presidente de la Diputación de Guipúzcoa y señora; el comandante de Marina de San Sebastián, el general jefe de Estado Mayor de

la Capitanía General de la VI Región, el teniente general jefe de la Casa Militar de Su Excelencia, el jefe de la Casa Civil de Su Excelencia, el contralmirante segundo jefe de la Casa Militar de Su Excelencia y el segundo jefe e intendente de la Casa Civil.—(Cifra.)

Las conversaciones Hispano-Francesas

Ha llegado, procedentes de París, acompañada desde la frontera por el consejero comercial francés señor Chalopin, la delegación francesa que, presidida por el director del Servicio Económico del ministerio de Asuntos Exteriores de Francia, señor Drouin, negociará en esta capital, con la delegación española, presidida por el señor Argüelles, el nuevo Acuerdo comercial hispano francés.

## Avanza la reconstrucción de líneas ferroviarias

MADRID.—El actual plan de reconstrucción y mejora de las líneas férreas españolas se desarrolla conforme a las etapas previstas, según ha declarado a un diario madrileño el presidente del Consejo de Administración de la Renfe, conde de Guadalhorca. Se ha recibido mucho material y otro está en camino, por lo que el programa se cumplirá.

Respecto a la electrificación de los trozos Bilbao Miranda-Alsausa, el conde de Guadalhorca manifestó que este proyecto ha sido incluido en el plan previsto de electrificaciones, aunque esto no alterará la realización, puesto que las provincias interesadas se han comprometido a facilitar su ayuda económica. Entre septiembre y octubre, probablemente, se anunciará el concurso para la construcción del tendido eléctrico.

Un plan que se estudiaría, caso de que los Estados Unidos concedieran el préstamo aprobado por el Senado, sería el de la electrificación de la línea Algeciras Huelva, que supondría una gran arteria nacional electrificada.

## Desaparece una embarcación con diez «boy-scouts» en el canal de la Mancha

LONDRES.—La asociación de los «Boy scouts» anuncia que una embarcación que transportaba a diez «boy-scouts» ha desaparecido en el canal de la Mancha. No se tienen noticias de la embarcación ni de los pasajeros desde su salida del puerto de Calais.—EEE.

Búsqueda de los desaparecidos

LONDRES.—Bombarderos de la R. A. F. y barcos guardacostas continúan la búsqueda en el Canal de una embarcación ballenera de vela, que desapareció el domingo con diez «exploradores marinos» adolescentes a bordo.

El Almirantazgo ha anunciado que nada se sabe del paradero de la nave, que salió de Calais para el estuario del Támesis, después de un viaje de vacaciones en Francia. No tenía motor o máquina y sólo navegaba a vela y remo.—EFE.

## Un rayo sobre el rápido Paris-Burdeos

TOURS.—Durante una gran tormenta que se ha desencadenado anoche, cayó un rayo cerca de Ambouise sola línea del ferrocarril en el preciso momento en que pa-

## Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Reverenda Madre Superiora de las Hijas de la Caridad del Hospital Provincial; don Roberto Madrid, de Peñaranda; Madres Trinitarias de Andújar; don Antonio Garrido Robles; don Isaac Ferrero, alcalde de Arévalo; doña Juana Morcillo; señor alcalde de Casavieja; señor alcalde de Bonilla de la Sierra; señor alcalde y secretario de Hoyos de Miguel Muñoz; don Francisco Gallardo y Comisión del Festival «Pro-Seminario»; don Jaime Bardaji, de Arenas de San Pedro; don Benito Dávila; don Aresio González de Vega; señor alcalde, médico y secretario de Amavida; señor alcalde de Urraca Miguel; señores de Cardailaguet.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia número 100, de fecha 22 de agosto de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transportes de mercancías por carretera entre Navia-Grado y Madrid a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación provincial, Ayuntamientos de Maello, Sanchidrián y Adanero y al Sindicato Provincial de Transportes.

Avila 23 de agosto de 1950.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

## LEA USTED

«El Diario de Avila»

## SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 25,5.  
Mínima, 11,4.  
Del momento (seis y media de la tarde), 24,0.

saba el rápido Paris-Burdeos. La locomotora eléctrica sufrió avería. El tren se retrasó hora y media, hasta que fué sustituida la máquina.—EFE.

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

El sistema frontal de carácter frío que penetró en la Península por Galicia, continúa produciendo un descenso en la temperatura y ligeras precipitaciones en algunas zonas. En la región andaluza la temperatura ha cedido en algunos grados. También se han registrado lloviznas tormentosas en la región central.

Tiempo probable: Se espera continúe el régimen de precipitaciones de Galicia, Cantabria, cuenca del Duero y alto Ebro. La temperatura no experimentará sensibles variaciones, aunque desmenuzará en algunas zonas. Tormentas de régimen intermitente en la región central. En el resto de España, buen tiempo.

Circulación de trenes cortada por una tromba de agua

ALCAZAR DE SAN JUAN, 24.—En las últimas horas de la tarde de ayer, una tromba de agua cortó

la circulación de trenes en la zona donde está enclavada la estación de Chinchilla. El agua rebasaba los estribos del convoy de viajeros que hace el servicio de Valencia a esta ciudad.—(Cifra.)

La sequía ocasiona graves pérdidas en Galatayud

CALATAYUD, 24.—La situación del campo en la comarca de Calatayud es muy delicada, debido a la pertinaz sequía que se padece. La fruta, esencial riqueza de esta zona, ha sufrido muchas pérdidas por falta de riego. Los pueblos del Jalón y del Piedra, que recogen varios afluentes, han salvado los frutales. La manzana, que se cosechará en cantidad, ha sostenido los precios. Se vende, en sus distintas variedades, entre las dos y las tres pesetas el kilo. La pera de agua, por la carencia de cosecha se cotiza a un precio mínimo de cuatro pesetas el kilo. Las tormentas de estos días no han supuesto ningún remedio.—(Cifra.)



# EL CAMPO y los mercados nacionales

Impresión de «Ceres»  
(Continuación)

Leguminosas de piensos.—Ya está aclarado que están totalmente libres de circulación y precios, pues en la última relación de artículos que necesitan guía para la circulación ya no figuran entre los granos de pienso, solamente las cebadas y avenas, que están intervenidas. Por cierto que nos decían que la cebada en el sur se está vendiendo de estraperlo a 2,50 el kilo, porque allí hay mucha cosecha, y aunque el Servicio llama a que se le entreguen, parece que rehuyen de hacerlo en la amplitud debida. Se supone que cuando se haya abastecido el Ejército y los suministros oficiales, habrá cierta libertad, aunque a base de servirse con guías, en la forma parecida a como se hizo el año pasado. Pero en fin, no hay nada en que basar estas suposiciones, que son sólo deseos. Las almorzas parece que andan de 2,75 a 3 pesetas; guisantes, de 3 a 3,50; de yeros se habla de 3 a 3,50; las algarrobas, de 2 a 2,25. En estos granos no se hace casi nada, pero hay mucha demanda y un gran deseo de comprar cuando se pongan más en razón y haya cierta normalidad, que hasta no acabarse de recolectar no se conseguirá. Pero, en fin, ya falta poco tiempo. Habas hay en origen, según clases, de 3,65 a 6 pesetas.

Frutos secos.—Se hace poco negocio en estos artículos, porque no es época de consumo de estos artículos. Garrofas hay oferta de 170 a 200, según clases, en líneas de Valencia y Castellón; harina de garrofas o garrofas molidas, a 200 pesetas 100 kilos, con sacco; garrofin, a 425; cacahuets 1-4 granos primera se ha hecho al mayor a 940 los 100 kilos, y el 1-2 granos, a 700, sobre líneas de Valencia; boniatos, a 110; pipas girasol, a 625; cañamones, a 1.250; chufas granzas, a 850 pesetas; higos para pienso, a 325; miel, a 1.250; harina de bellotas a 295; anís, a 850; harina de pescado, de 3,25 a 4 pesetas, según clases, por vagones; granillo de uvas, a 100 pesetas con sacco; avellanas, en Reus, negreta, a 6,50 la libra, y almendra mojar, a 4,70 el kilo, con cáscara Mercado muy caído.

Patatas.—El haberse ya vendido las patatas semitemperanas parece que este artículo en corriente más firme; se siguen operando baratas pero, en fin, hasta que lleguen las viejas allá para octubre o noviembre, hasta tanto, pudieran sostenerse los precios con firmeza. Se hacen de 1 a 1,30 el kilo en las zonas productoras. En general, las buenas se hacen de 1,30 a 1,60 según procedencias, y las inglesas se venden al mayor de 1,10 a 1,30 también; en Valencia han subido a 1,30, por haberse ya recolectado todas y haberse aplicado, quedando pocas.

Paja y alfalfa.—Se ha notado alguna buena impresión sobre el movimiento pajero, y parece ser que hacia el centro, en que los pases quedaron demasiado bajos y no hay paja casi, parece ser que se ha iniciado demanda para la empacada de trigo. Se pide a 40 pesetas 100 kilos, pero la demanda no acepta así. La de legumbres o de algarrobas buena se pide a 70 pesetas 100 kilos, en pacas, pero como hay mucho heno en la Montaña y Asturias, la demanda

hoy casi es nula y cederían a menos. La alfalfa empacada está muy pedida, viéndose mucha circular por las vías de la RENFE, y se pide ya a 1,15 y 1,20 en pacas hechas con alambres y sobre líneas de Aragón, Rioja y Navarra. Claro es que casi todos los vagones que circulan están comprados de 1 a 1,10 pesetas el kilo, en pacas. La alfalfa se ha de buscar mucho, ya que se están dando cuenta los ganaderos de la clase de pienso tan completo que es la alfalfa.

Sacos.—Los sacos están muy animados y buscados, sobre todo los buenos mixtos y de lino puro. Los de esparto están paralizados, los cuales se animarán cuando se vayan agotando las pocas partidas que hay disponibles de clases buenas, puras o mixtas con lino. Los precios están firmes en los de esparto puro y están más bien alcistas los demás.

Ganados.—Estando la gente en las eras, los mercados y ferias están paralizados, y como por otra parte, por la glosopeda se han cerrado varios mercados, por lo menos hasta septiembre hay cierta desanimación. El ganado lechero está sostenido, y aunque hay mucha vaca a la venta, se mantienen firmes los precios porque hay bastante heno en la Montaña. De los demás se habla de firmezas, pero no hay nada que hacer hasta que empiecen las ferias septembrinas que comienzan el día 2 con San Antolín y se pasa el mes celebrándose ferias de la Virgen, San Mateo, San Miguel, etc., etc., y entonces es cuando se podrá decir algo sobre la corriente de los mercados ganaderos. Hasta tanto, será poco lo que se haga. En algunas provincias se quejan de que no les dejan movilizar los ganados, estableciéndose barreras interprovinciales, y esto debe desaparecer y que el ganado circule sin ninguna traba, ya que es de contratación libre. Y siendo así, ¿a qué prohibir salidas, a no ser por medidas sanitarias?

**RELOJES SUIZOS**  
A PLAZOS Y AL CONTADO  
15 AÑOS DE GARANTÍA  
GRANDES FACILIDADES DE PAGO  
MARCAS DE 1ª CALIDAD  
ENVÍOS POR CORREO - PIDA CATALOGO GRATIS  
Relojería Hispana. Apart.º 59. ZAMORA

**ANUARIO GENERAL  
DE ESPAÑA**  
(Bailly-Baillière - Riera)

Se publica anualmente desde 1879  
Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas, un detalladísimo índice de cada provincia y lista de

**3.500.000 datos**  
Ptas. 450 - franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO  
PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos,  
S. A.  
Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas.

En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

## Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Avila, colegio del Carmen, 26 pesetas; Junciana, señora maestra, 10; Villanueva del Campillo, escuela, 200; Carpio Medianero, idem, 12; Donhierro, escuela de niñas, 5,65; Avila, religiosas de M. Reparadoras, 375; Aldeaseca de Arévalo, donativos y suscripciones, 410; San Juan de la Nava, colectas (enero y febrero), 9,10; idem, colecta de (marzo), 36; idem, suscripciones y donativos, 185; El Barraco, Cofradía de la Soledad, 35; idem, Cofradía de San Marcos, 50; id., Cofradía de San José, 25; id., Hermandad de Labradoros y Ganaderos, 100; idem, suscripciones, 70; id., colectas de (enero y febrero), 57,40; id., colecta de (marzo), 54,80; id., alfileres y donativos, 564; id., velada de escuelas, 881; id., escuela de

niñas núm. 2, 11; Villanueva del Aceral, don Marcelino Hernández, 100; idem, doña Nicolasa del Río, 25; id., don Constanancio Senovilla, 25; Oropesa, parroquia, 5.221,50; Castillo de Bayuela, colectas y suscripciones, 497; Cardiel de los Montes, colectas, 98; Piedralaves, colecta de (febrero), 70; Pedro Rodríguez, Hermandad de Labradoros y Ganaderos, 50; Avila, anónimo de un sacerdote de Avila, 150; Lanzahita, una señora amante del Seminario, primera entrega, 500; Avila, don Félix Martín, 500; id., Cofradía de San José, 25; Santiago de Aravalle, escuelas, 20; Arévalo, sor María de San José Fernández, 191; Ataquiñes, escuelas, 63,10; Mesegar de Corneja, id., 181,30; San García de Ingelmos, id., 12; Muñozpepe, idem, 11,75.

(Continuará)

## HOY COMO AYER...

### Rico flan PERMANYER

## El Fondo Monetario Internacional

La cooperación internacional en el campo monetario es todavía relativamente reciente y tiene que vencer muchos obstáculos. Los pagos al extranjero y los cambios han creado siempre problemas bastante intrincados que se han complicado todavía más por las consecuencias políticas y económicas de la última guerra.

El Fondo Monetario Internacional ha empezado a funcionar solamente el 1 de marzo de 1947. Fué planeado, junto con el Banco de Reconstrucción y Desarrollo, durante la guerra en la conferencia de 44 de las naciones aliadas de julio de 1944 en Bretton Woods.

Al trazar la tarea de los dos nuevos organismos los delegados se propusieron satisfacer dos necesidades evidentes previstas para el fin de la guerra.

El Banco con nueve mil millones de dólares aumentaría las inversiones exteriores de los Bancos particulares y de los créditos de gobierno a gobierno. Habrá de conceder empréstitos a largo plazo para la reconstrucción de elementos productivos y favorecer la industrialización en otros sectores. Al fondo se le asignaba un papel casi sin precedentes: el de árbitro y asesor en cuestiones de cambios, con un nuevo código de normas en la práctica monetaria de los países miembros.

El Fondo fué dotado con unos 8.000 millones de dólares en oro y divisas para las operaciones a corto plazo. Los haberes del Fondo constituyen una segunda reserva monetaria para los países miembros que puedan obtener asistencia, según los acuerdos, para superar déficits provisionales de pagos. En resumen, el Fondo se proponía encaminar a sus miembros hacia un más rápido intercambio mutuo de sus monedas, sobre la base de un cambio prefijado. El precedente de los años posteriores al 1930, cuando la rivalidad para los mercados desarrolló la competencia y algunos Gobiernos concedieron primas y subsidios a la exportación o desvalorización de sus monedas para favorecer las exportaciones revela la importancia de la cooperación monetaria.

Aceptando participar en el Fondo, los países se comprometieron

a abstenerse de manipulaciones monetarias y se dispusieron a eliminar los obstáculos y restricciones del cambio. Se comprometieron a un esfuerzo para establecer cambios reales y congruentes para las monedas con relación al oro y al dólar americano; toda modificación de más del 10 por 100 de su cambio tenía que ser aprobada por la Dirección. El 18 de diciembre de 1946 el Fondo anunció haber establecido los cambios para 32 de sus miembros y el 1 de marzo de 1947 inició las operaciones. Desde entonces el Fondo ha vendido divisas de 19 miembros por valor de 780 millones de dólares, de los cuales solamente 11 millones fueron en francos belgas y seis millones en libras esterlinas. Las adquisiciones más importantes fueron las de Gran Bretaña por valor de 300 millones; Francia, 125; India, 99,98; los Países Bajos, 75,39; Brasil, 35; Bélgica, 33; México, 22,5; y Australia, 20. Otros países que se beneficiaron de esta forma de ayuda financiera a corto plazo han sido Chile, Costa Rica, Checoslovaquia, Dinamarca, Egipto, Etiopía, Nicaragua, Noruega, África del Sur, Turquía y Yugoslavia.

El proceso de devolución ha empezado: Costa Rica y Nicaragua han devuelto completamente el importe, y Bélgica ha satisfecho aproximadamente un millón de dólares como primer pago en devolución de los francos belgas adquiridos.

Los cambios fueron establecidos con reserva de revisión y durante 1947 y 1948 el Fondo llamó la atención sobre el peligro de inflación y sobre el déficit de más de diez mil millones de dólares, que el resto del mundo contrajo con los Estados Unidos en 1947.

Cuando el Reino Unido propuso la devaluación en un 30,5 por 100 de la libra desde 4,03 a 2,80 dólares los directivos del Fondo pudieron discutir el asunto sobre la base de elementos concretos. Desde el 18 de septiembre de 1949, en pocas semanas fueron desvalorizadas las monedas de 22 países miembros del Fondo y de ocho más; y el director del Fondo, Camille Gutt dijo en una conferencia de prensa que este reajuste era el más extenso que se había llevado a cabo en tan poco tiempo.

Finan.

## Sección religiosa

Día 26, Sábado.—Santos Cefirino, Segundo, Alejandro, Constantino, Victoriano, Adrián, Víctor Rufino.

La misa y oficio divino son de Santa María en Sábado, con rito simple y color blanco.

La Transverberación

Monasterio de la Encarnación.—Las Religiosas Carmelitas Descalzas, en unión de la Cofradía de la Transverberación y sus devotos, consagran solemne decenario a la Transverberación del Corazón de su Seráfica Madre y Patrona Santa Teresa de Jesús, en la Capilla-Celda que habitó por espacio de veintisiete años y medio y donde recibió del cielo éste y otros insignes favores.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en la capilla.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, decena, plática por un reverendo padre Carmelita, y solemne reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

Mañana sábado, a las siete de la tarde, se trasladará procesionalmente la imagen de la Transverberación desde la iglesia de la Santa al convento de la Encarnación.

Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra la novena en honor del Milagroso Niño Jesús de Avila y la Virgen Niña, a las siete y media de la tarde.

## COSAS CURIOSAS

Un viaje a la Luna en tecnicolor

En los Estados Unidos se está filmando una fantasía cinematográfica sobre un viaje a la Luna en cohete. Gran parte de la película se desarrolla en los espacios interplanetarios, donde no existe la ley de gravedad, y las personas flotan en el aire y andan por las paredes y el techo del vehículo-cohete que las transporta.

Los productores de la película emplean numerosos trucos para dar la ilusión de los espacios interplanetarios. Un plató giratorio especial representa el interior del vehículo-cohete. Da la vuelta hasta que el techo se convierte en suelo, permitiendo a los actores andar «cabeza abajo». Una cámara tomavistas, instalada en un tambor giratorio, fotografía las escenas en ángulos desusados.

Para las escenas en que no existe la ley de la gravedad, los técnicos utilizan alambres, con objeto de suspender a los actores en el aire. Muchas de esas escenas se han tomado con el plató y la cámara tomavistas torcidos. Vistos en la pantalla, los alambres que sostienen a los actores parecen horizontales, en lugar de verticales, y no llaman la atención.

Aunque imaginaria, la película representa cálculos científicos sobre lo que sería un viaje a la Luna en cohete. Muchas escenas fueron ideadas con ayuda de astrónomos. Otras se basaron en fotografías hechas en el Observatorio de Mount Wilson, en el estado de California. La película lleva por título «Rumbo a la Luna», y se produce en tecnicolor en Hollywood.

Un cuento que no lo parece

A bordo de cierto buque mixto de pasaje y carga viajaban cuatro españoles, cinco italianos, dos ingleses, un negro y un israelita como pasajeros. El cargamento de la nave se componía de aceite y naranjas y la navegación se deslizo tranquila y apaciblemente hasta una noche en que un tifón hizo naufragar al buque sin que pudiesen lanzarse al agua los buques de salvamento. Todo, cargamento, pasajeros, buque y tripulación se hundió en el abismo y parecía que nada ni nadie podía haberse salvado del naufragio hasta que algunos días después de la catástrofe los tripulantes de otro buque dieron muerte a una enorme ballena en las proximidades del lugar donde había ocurrido el naufragio. Al abrir el vientre del enorme animal, a los ojos de los asombrados pescadores se ofreció un cuadro extraño y sorprendente, los pasajeros del navío naufragado estaban allí dentro, vivos y en perfecto estado de salud, en unión de parte de las mercancías que componían el carga-

mento del buque hundido. Los españoles, agrupados en un rincón, vociferaban enzarzados en una violenta discusión sobre si el animal que los había engullido era una ballena, un cachalote, una marsopa o un leviatán; eran cuatro y mantenían cada uno una opinión distinta. En otro rincón, los italianos ensayaban «sotto voce» el «Rigoletto» y frente a ellos los dos ingleses se dejaban limpiar las botas por el negro mientras discutían gravemente el modo de establecer una «Liga de defensa de los derechos de las razas de color». Finalmente, en otro rincón, el israelita había improvisado un tenderete con algunas tablas del cargamento y vendía a todos naranjas y aceite.

## De re médica

La aureomicina estimula el crecimiento

La aureomicina, droga incluida en el grupo de los antibióticos, ha demostrado ser también una de las sustancias que más estimula el factor del crecimiento, produciendo efectos muy superiores a los conseguidos hasta ahora por cualquier vitamina.

El descubrimiento de esta nueva aplicación de la aureomicina, calificada de «espectacular», se cree que va a tener una significación extraordinaria en un mundo donde los recursos son cada vez más escasos y la población, cada vez más numerosa. La adición de compuestos de aureomicina a piensos de animales ha conseguido resultados verdaderamente asombrosos.

Hasta ahora, la aureomicina, como la penicilina, estreptomocina y otras de las llamadas «drogas maravillosas», se consideró como un arma para combatir ciertas enfermedades infecciosas. Resultó particularmente útil contra la neumonía, tos ferina, psitacosis, infecciones oculares, tífus, disentería amebiana, fiebre ondulante e infecciones estreptocócicas y estafilocócicas en general.

Actualmente se llevan a cabo investigaciones clínicas sobre personas para averiguar la aplicación que la aureomicina puede tener para estimular el crecimiento de niños raquíticos o desnutridos.

Tales estudios pueden tener una importancia enorme, pues no sólo significaría el descubrimiento de un auxiliar para el crecimiento de los niños, a la par que una aportación a las reservas alimenticias del mundo, sino que arrojarían mucha luz sobre determinados aspectos de las ciencias médica y biológica, que hoy presentan muchas incógnitas.—H. C. R.

## Balneario de Montemayor (Cáceres)

Reuma - Piel - Vías respiratorias  
Muy radioactivas a 42,08 grados

Gran Hotel Balneario y Sucursal del mismo.  
La mayor comodidad con el menor precio

## Tomaría en arriendo

cotos de caza, también compro caza salida veda, pagando buen precio.

AMADOR FELIPE  
San Pablo, 26; SALAMANCA

## Los trastornos intestinales de los niños

En el primer año de la vida, causan más víctimas que todas las demás enfermedades. El Elixir Saiz de Carlos, por la rapidez en sus efectos y por no contener ningún producto que pueda ser perjudicial, está indicado en estos casos.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L. Ingenieros. LOGROÑO



## La formación religiosa en los Campamentos

El padre Gil, modelo de pater castrense

El padre Gil, es un dominico, campechano, alegre y juvenil. Sus hábitos — blancos y negros — se distinguen en la oscuridad de la noche, entre la negrura de los pinos que circundan el Campamento, sentado en una piedra, confesando a los pequeños camaradas.

El padre Gil, que venía, nada menos que de la Academia Castrense de Santo Tomás, donde a la sombra de yugos y flechas, había aprendido en la Cruzada, la lección eterna de la guerra, junto



Es esa foto tan conocida en todo el Frente de Juventudes de España, porque el padre Gil, que comenzó de asesor de Religión en Avila, y de capellán del Campamento de Gredos, pasó después a dirigir las almas del Campamento de Riaño, allá entre los picos majestuosos envueltos en la niebla.

Al recoger esta serie de opiniones, de autoridades y jerarquías, sobre los Campamentos juveniles, no podíamos olvidar al pater, que en nuestras Academias castrenses, vela por esa «mitad monje» de la consigna.

El padre Gil asegura, que los 20 días de permanencia en un Campamento, son los mejores ejercicios espirituales. Son 20 días de constante labor, sin interrupción, porque hasta en las horas de asueto, él se va a pasear por los pinares con los chavales, y charla amigablemente con ellos, como si más que un fraile, fuese su hermano mayor. Esta es la verdadera labor de captación. Una labor en el medio más propicio.

Muchas veces hemos entrado en la tienda del padre Gil, —arquetipo del pater de los Campamentos— y le hemos visto entregado siempre a su misión. Unas veces preparando a muchachos llegados de lugares lejanos, para que tomaran la primera comunión el día de la clausura. Otras, poniendo paz en una pequeña riña de chicos, pero siempre, dirigiendo almas y hasta conversando alegremente con los flechas, de sus mil cosas infantiles.

Este sentido religioso—nos ha dicho— que se inculca a nuestras juventudes, es la más firme base para crear hombres del mañana, tal y como España les necesita.

a los caballeros alféreces del trazo negro en el pecho. El padre Gil, vió nacer, junto al sepulcro del Príncipe Don Juan dos Centurias juveniles de Avila. El, que prestó jornadas de estudio en la aula de Teología, con la Joven Academia «Alonso de Madrigal», —camaradas del S. E. U.—venía a los Campamentos con sabor castrense, para dirigir a los muchachos en su vida espiritual.

Cada año, bajo la sombra del mástil, se recuerda al padre Gil, como un recuerdo impercedero. Por eso ahora, hemos querido traerle a estas páginas para escuchar de sus labios monacales, el criterio de los Campamentos. Y ese criterio lo ha condensado en esta frase clara y concisa, que me dijo con la mirada puesta en un sitio donde no había nada, como queriendo recordar: Los Campamentos del Frente de Juventudes es la mejor y más completa obra de la Juventud, porque en ellos están completos todos los detalles y porque allí se forjan los muchachos en todos los sentidos, físico, religioso, político, premilitar...

Y ahí queda su recuerdo juvenil, encerrado en esa fotografía del monje del Campamento, con su hábito puro, capucha echada sobre el pelo rubio, sentado en un confesionario de granito, y absolviendo a un muchacho que hincado de rodillas está frente a él, entre pinos y tiendas de campaña. R. G. M.

## Impresión del momento

Angel de Alvaro

Por J. Mayoral Fernández. Cronista de Avila.

Hace tres meses hablé en estas columnas de Martínez Vázquez, pintor consagrado, nacido en la parte meridional de Avila. Me anuncié su propósito, que me apresuré a adelantar al lector, de hacer una exposición de sus cuadros en Avila. Pero no ha sido el insigne maestro quien nos ha deleitado con lo que su paleta maravillosa captó de la tierra montañosa y de la Andalucía de Avila.

Un pintor del septentrión, de la llanura monótona, casi rala de árboles, de «los campos de encerradas mieses» es el que nos ha sorprendido con la exposición. Es joven, muy joven. Novel en el arte. Pero pintor.

Con el ensueño de la novia amada que nos ofrece en un cuadro ataviada al estilo de Candelario de donde es la dueña del traje, esposa del médico de su pueblo. Porque el pintor que se llama Angel de Alvaro es «de pueblo». De un pueblo acurrucado en los laderos de unos montes bajos de la Moraña, de la que el pueblo es diminutivo. Morañuela. El pueblo que Angel de Alvaro también nos ofrece en otro cuadro con un dominio de pincel imponente, sugestivo.

Como la pluma lírica de Constantino de Lucas nos brindó en versos flúidos «La Moraña», Angel de Alvaro nos la presenta en paisajes y tipos. Liana, seca, austera bajo el sol del clima frío en invierno con ventiscas de nieve y a la luz ardiente del verano.

El pintor vive esa tierra manchada de mias amarilla grises y estériles manchas de muerte, misera arcilla, que dijo el cantor de Castilla que viviendo en el pueblo con la amada, pudiera exclamar: «ella y el campo hicieronme poeta».

A Angel de Alvaro la amada y el campo que nos presenta le han hecho pintor. Pintor nativo apenas instruido por los Centros de enseñanza. Estudió un curso en la Escuela de Artes y Oficios de Avila. Cursó en la Escuela de San Fernando. Poco tiempo porque no cuenta con recursos económicos. Atiende a su subsistencia con una fábrica de gaseosas en el pueblo. —Esta mañana— me decía el culto notario Sr. Casado Guio— gran admirador suyo, dejó de lle-

nar botellas para venir a instalar su Exposición.

Una Exposición en el Casino Abulense por la que ha desfilado mucho y distinguido público. Entre él, personalidades del arte pictórico con las que he conversado estando unánimes en que, en calidades, son de un verdadero artista. Maravillosas en la naturaleza muerta. De una autenticidad en dos cuadros imponderables donde al trozo de queso manchego, de pan, de longaniza y unos huevos se une el vino en vasos y en una botella que acreditan un pincel afortunado del vidrio.

Angel de Alvaro ha sido muy felicitado. La Crónica de Avila registra su aparición con promesa ubérrima de un artista enaltecedor para los medios provinciales. Y pensando en que ellos están hoy representados por personalidades amantes de la pintura, con el gran Lis a la cabeza me atrevo a exteriorizar un clamor.

La Diputación tiene un capítulo presupuestario para becas que nunca tendría mejor aplicación que concediendo una para seguir estudios a Angel de Alvaro. Es un nombre que ha surgido aureolado por este anhelo público al que el Cronista se suma entusiastamente.

Angel de Alvaro ha triunfado en la Exposición del barrio Abulense y, por ello, con mis votos por su mejor suerte, le expreso mi enhorabuena.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura Provincial EGONOMATO DE FUNCIONARIOS

Necesitando este Economato adquirir la cantidad de VEINTICINCO vagones de trigo de cupo excedente con destino a la reserva de sus beneficiarios, se saca a público concurso tal adquisición, con arreglo a las siguientes

### B A S E S

1) Podrán hacer ofertas, totales o parciales, en grano o en harina, tanto los labradores como los intermediarios legalmente autorizados, los primeros bien por sí, bien por conducto de las Hermandades del Campo pudiendo en este caso omitir el nombre del oferente, actuando la Hermandad en su representación.

2) Las ofertas dirigidas a esta Jefatura Provincial (Economato de Funcionarios) con arreglo a modelo, se expresará: Nombre de la persona o entidad que hace la oferta, domicilio, cantidad de kilos que ofrece, prima por kilogramo que pretende conseguir sobre el precio asignado por el Servicio Nacional del Trigo, fecha y firma. Estas ofertas serán enviadas por correo o entregadas personalmente en la Jefatura Provincial.

3) La apertura de pliegos, que será pública, se efectuará el día 18 de septiembre a las doce horas en la Jefatura Provincial de F. E. T. ante la Junta del Economato, admitiéndose cuantas proposiciones se presenten hasta las once horas del mismo día 18.

4) Una vez efectuada la apertura de pliegos, la Junta en sesión privada, adjudicará el concurso, reservándose el derecho a aceptar o rechazar en todo o en parte las ofertas hechas.

5) La resolución de la adjudicación o adjudicaciones se notificará a los interesados en un plazo de cinco días y éstos se presentarán a entregar los vales excedentes percibiendo en el mismo acto el importe de la prima.

El jefe de F. E. T. presidente, David Herrero Lozano.

## INFORMACION DEPORTIVA

### La etapa Irún - Pamplona, de la Vuelta Ciclista a España, fué un nuevo y rotundo triunfo de Emilio Rodríguez, líder absoluto

PAMPLONA, 24.—A la una menos cuarto de la tarde, han entrado en la meta de esta ciudad los primeros corredores de la Vuelta Ciclista a España, que han cubierto hoy la etapa Irún-Pamplona.

Venció Emilio Rodríguez, seguido de Serra, Manuel Rodríguez y Loroño, todos los cuales han invertido en el recorrido dos horas cincuenta minutos y cuarenta segundos.

En la etapa de hoy estaba comprendido el monte Velate, puntuable para el Premio de la Montaña, el que fué coronado en primer lugar por Emilio Rodríguez.

La etapa de hoy puede considerarse como normal. Hubo varios pinchazos, y la marcha se hizo bajo los efectos de un calor abrasador. Los corredores nacionales superaron en todo momento a los extranjeros.

La entrada de los corredores en Pamplona fué acogida con grandes ovaciones por parte de numerosísimo público que aguardaba su llegada. La organización ha sido perfecta, no descuidándose el más mínimo detalle.

La clasificación de esta octava etapa, Irún a Pamplona, con 105 kilómetros, ha sido: 1, Emilio Rodríguez, 2 horas, 50 minutos, 40 segundos, a una media horaria de 36.914 kilómetros; 2, Serra; 3, Manolo Rodríguez; 4, Loroño; todos en el mismo tiempo del primero; 5, Bernardo Ruiz, 2 52 52; 6, Capó, y Mancláidor, en el mismo tiempo; 8, Expósito, 2 54 43; 9, Evens; 10, Drei; 11, Huergo, en el mismo tiempo; 12, Mesa, 2-59 11; 13, Ridoifi; 14, Trovat; 15, Blanco; 16, Waikiers; 17, Gelabert; 18, Alemany; 19, Navarro; 20, Sánchez; 21, Coil Bover, en el mismo tiempo; 22, Landa, 3 03; 23, V. García, 3 09-24; 24, Codina, igual tiempo; 25, Bruna, 3 10 09; 26, Pascual, 3 13-06; 27, Peregrina, igual tiempo; 28, Miró, mismo tiempo; 29, Parra, 3-22-13 y 30, Fuentes, 3 32 01.

Por su combatividad durante la etapa de hoy, el jurado de la carrera ha otorgado una gratificación de 50 pesetas a cada uno de los corredores J. Loroño, Senén Blanco y Senén Mesa.

### Manuel Valdés Larrañaga, nuevo presidente de la Federación Española de Fútbol

SAN SEBASTIAN.—Presidida por el delegado nacional de Deportes, conde del Alcázar de Toledo, y con asistencia de los miembros que la integran, se ha celebrado ayer una reunión de la Delegación Nacional de Deportes. En ella se trataron diversos asuntos de gran interés relacionados con el deporte español, que fueron estudiados con detenimiento. Se realizaron también algunos nombramientos, entre ellos el de nuevo presidente de la Real Federación Española de Fútbol a favor de don Manuel Valdés Larrañaga. Mañana se facilitará una nota en la que se dará cuenta de los principales acuerdos adoptados.

### El Cursillo de unificación arbitral

Durante los días del 27 al 30 del corriente mes va a celebrarse en Madrid el II Cursillo de unificación de criterios arbitrales, en cuya edición anterior, celebrada el pasado año, se fraguaron los indiscutibles éxitos que en la temporada última se advirtieron en la actuación de los jueces de Primera y Segunda División. Del mismo modo, este año se ha preparado por el Comité Central un extenso y completo programa, que comprende 26 lecciones sobre diversos aspectos de la especialidad —ética, técnica, moral, etc.—, inspiran los más amplios conceptos del cuestionario—, que, sin duda, han de dar los frutos que hace esperar la loable intención de quienes se preocupan por mejorar definitivamente la labor arbitral en el fútbol español.

### Junta Reguladora de Abastecimiento de Frutas y Verduras

Precios máximos fijados que habrán de regir durante la semana del 25 al 31 de agosto de 1950

Frutas: Melocotón grande, 4,50; pesetas kilo; melocotón mediano, 3; melocotón pequeño, 2; uva moscatel, 6; uva albillo, 3,50; uva negra, 2,75; ciruelas, 2,50; ciruelas, 2; peruchos, 2,25; sandías de importación, 1,60; sandías del país, 1,30; melones del país, 1,80; higos verdes, 2 pesetas.

Verduras: Judías, 3,00 pesetas kilo; tomates, 2; pimientos, 2,50; cebollas, 1,40; pepino, 1,25; repollo, 2,25; zanahorias, 3 pesetas.

### Se venden 20 colmenas fijas.

Para tratar con Fernanda Martín en Narrillos del Alamo.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

**AVE-SANIL**

### Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bajas de En la fundición de

### AVICULTORES

Harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, conchilla. Viterminal. Aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedores». Hijos de Abel González. Miguel Iscar, 14 Valladolid

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

## Buen año para el turismo en España

La afluencia de turismo a un país suele depender de varios factores. El más importante es aquel que tiene relación con el marco que recibe al turista. Un país sin bellos horizontes, sin historia, sin monumentos y con un clima adverso es inútil que haga propaganda. No acudirá un turista. Si acude no volverá. Y no dejará que sus amigos repitan la poco grata experiencia. Si ese turista encuentra un buen marco y encuentra, al mismo tiempo, comodidades, no solo volverá sino que será la mejor Agencia Cook para España. Queda, todavía un tercer factor, muy interesante y muy decisivo: el referente a los precios. El turista aguenta un café. Pero otro año ya no se lo dan. Porque no repite el viaje. La baratura suele ser un atractivo más.

En España se viene cultivando el terreno del turismo hace tiempo con una adecuada propaganda, desde otros países. Aunque sea hablando mal de nosotros. Pero, posiblemente, el éxito mayor de nuestra campaña reside en que cada visitante extranjero es la mejor Agencia Cook para España ya que marchando gratamente impresionado de su viaje es el más entusiasta propagandista entre sus amigos.

Pero aparte de la propaganda, de la existencia real de un conjunto de encantadores rincones turísticos, de una organización hotelera que en muchas regiones es modelo, hemos tenido este año otro factor muy favorable. Y ha sido el cambio de la moneda. Las recientes medidas del Gobierno dando facilidades para entrar en España, para traer dinero español y últimamente concediendo el cambio de divisa libre a los turistas, han creado un impulso decisivo al turismo, sobre todo en cuanto tiene relación con los dos países fronterizos. Tal vez la densidad del turismo portugués no sea fuerte, resulta en cambio de alta calidad, pero ha sido el turismo francés, sin encontrarse tan excelentemente dotado de dinero como el portugués, porque el turista francés en su mayor porcentaje corresponde a clases medias y menos que medias, el que se ha desbordado por las fronteras, especialmente por la de Irún inundando las capitales cercanas a Hendaya y especialmente San Sebastián, plaza del más perfecto perfil turístico y a 30 kilómetros de la frontera francesa, capital turística donde se habla el francés en el 90 por 100 de los estableci-

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 24 de agosto de 1950, han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 311  
Con 2'50 pesetas todos los números terminados en 11

mientos y donde los franceses han encontrado en este verano una solución magnífica para multiplicar, por lo menos por dos, el poder adquisitivo de su moneda, que se ha vaciado a ricos chorros sobre el comercio donostiarra produciendo una afluencia de compradores que ha salvado a los comerciantes de bella la Donosti la temporada.

Se calculaba por los técnicos turísticos que este año entrarían en España no menos de 300.000 turistas, cifra que ya mejoraba en un 50 por 100 la del año anterior, pero seguramente esta cifra queda corta y habrá que calcular serán 400 o acaso 500.000. Un cálculo simplista de los gastos por cabeza pone prontamente de relieve la importancia que para nuestra balanza de pagos pueden tener estas exportaciones invisibles.—A. I. A.



## INFORMACION MUNICIPAL

### SESION DE LA PERMANENTE

Se reunieron en el Palacio Consistorial para celebrar sesión ordinaria bajo la presidencia del alcalde, don José María Martín Sampedro, los tenientes señores Caro García, Herrera Esteban, Rodríguez Martín y Jiménez Blázquez.

De conformidad con el informe de Intervención y Comisión de Hacienda se aprobaron cuentas de gastos y nóminas de jornales correspondientes a la semana importante 17.519,86 pesetas.

De la Comisión de Obras se aprobaron los siguientes informes:

Uno aprobando informe del señor arquitecto municipal sobre obras a ejecutar en el local «Baños de Santiuste» para el acondicionamiento del local para ser destinado a escuelas.

Otros autorizando a Plácido Jiménez Soría para reparar el tejado, enfoscado y pintado de fachada de la casa número 42 de la calle de Ajates.

A Daniel Jorge Velayos para renovar pavimentos de la casa número 26 de la calle de Vallespín.

A José López Jiménez para el pintado de dos huecos de puerta de la casa número 6 de la Plaza de la Victoria.

A Cayetano y Rufino Montero la limpieza de una atarjea de la casa número 6 de la calle de la Parrilla.

A Valentín Martín Hernández para la reconstrucción de un tramo de pared de la casa número 19 del Paseo de Santo Tomás.

A Fernando Enriquez de Salamanca para ampliar un hueco de puerta y reducir otro en la casa sita al Paseo de San Roque.

A Longinos Lozano Pindado para el pintado de muestra anunciadora y un hueco de puerta.

A Joaquín Mayorga Martín para la apertura de tres huecos de ventana y ampliación de otro en la casa número 1 de la Bajada de Santiago.

Como en años anteriores se concedieron baños gratuitos en el Establecimiento de Santiuste a los vecinos pobres Eustaquia de la Fuente Hernández, Baldomera García Garrido, Marcelino González Jiménez, Federica Rodríguez de Antonio y Felisa Palomo Jaime.

Dada cuenta del fallecimiento el día 15 de los corrientes del vigilante de Arbitros, Interino, Marino Laguna Vaquero, fué acuerdo constase en acta el sentimiento de la Corporación y comunicarlo así a los familiares y conceder a la viuda según costumbre el haber de dos mensualidades del sueldo que disfrutaba.

Se dió lectura y quedaron aprobados los siguientes Padrones de exacciones municipales: Miradores, toldos, marquesinas, canales rotos o sucios, canales que atraviesan subterráneamente la acera, canales con bajantes, canales que desaguan en la vía pública, gotereo, entrada de carruajes en edificios particulares y puertas y ventanas que abren hacia el exterior, acordándose su exposición al público por término de quince días para oír reclamaciones y ser examinados.

Dada cuenta de una instancia firmada por los Maestros Nacionales titulares de las escuelas de esta ciudad en la que denuncian la mora de la Corporación sobre escrito que presentaron con fecha 17 de enero del año en curso y en la que reclamaban la indemnización de casa-habitación con carácter retroactivo desde 1.º de enero de 1948, se acordó desestimar la reclamación presentada

por estar deducida la reclamación fuera de plazo y por entender que los peticionarios no tienen derecho al percibo de las cantidades que reclaman.

Sobre una instancia de José Muñoz Menéndez en nombre y representación de varios vecinos de la casa de su propiedad, sita en Villa Florentino en la cual denunciaban la existencia en dicha casa de un almacén de trapos, papeles, huesos y botes y otra suciedad peligrosa para la salud. Visto el informe del señor Inspector de Policía Urbana, se acordó así considerarlo y obligar a la retirada de los géneros mientras no se obtenga la licencia que determina el artículo 372 de las vigentes Ordenanzas municipales.

Referente a un oficio del señor Inspector de Policía Urbana denunciando la falta de precaución y medidas que se vienen exigiendo a todos los ejecutores de obras y sobre todo en las que realiza la contrata del edificio de Correos y Telégrafos en el Palacio del Rey Niño cuyas obras no tienen colocadas vallas y que los terrenos del citado Palacio se encuentran invadidos por materiales procedentes de dichas obras así como que dicha Empresa se niega a satisfacer los impuestos municipales, se acordó comunicar a mentada Empresa coloque la valla correspondiente en las obras y que sea instalada una luz para avisar a los transeúntes; que retiren los materiales del espacio que hoy ocupan y los pongan en el sitio que les designe la Comisión de Obras y que hagan efectivos los impuestos municipales.

Dada cuenta de un beso a mano de señor presidente de la Sociedad Deportiva «La Peña», en el que interesa del Ayuntamiento que según costumbre tradicional, se les conceda un trofeo para el Campeonato de Taxis celebrado por dicha Sociedad, se acordó la adquisición de una copa y autorizar a la Alcaldía Presidencia para su adquisición.

Se acordó sea abonada a la casa que ha hecho la instalación de la estación depuradora en los depósitos de aguas de las Hervencias el resto que queda del importe de dicha estación según contrato con dicha casa, y que a partir del próximo mes de septiembre, las licencias para obras y construcciones se hagan efectivas en este Ayuntamiento en vez de como se venía haciendo por el señor recaudador de fondos municipales y comunicarlo así al señor interventor, depositario y dicho recaudador.

Y por último el señor alcalde dió cuenta de que en el año 1947 se acordó hacer el ofrecimiento al Regimiento de Defensa Química de una bandera costada entre las Corporaciones abulenses para demostrar el cariño que siente la población a dicho Regimiento y el cual fué denegado por el excelentísimo señor Ministro del Ejército por no considerarle de absoluta necesidad. Y visto que en la actualidad se han concedido banderas a algunos batallones, se acordó se hagan las gestiones precisas ante el señor Ministro para poder llevar a cabo este proyecto y autorizar a la Alcaldía Presidencia para dichas gestiones.

SE VENDEN mesas para escuela. Razón: Farmacia Gutiérrez, Plaza de la Victoria.

SE VENDEN dos hotelitos, construcción sólida y esmerada; con llave en mano. Razón, Teófilo Herrero. Travesía del Pocillo, 1.

## Sucesos en la provincia

### Vuelco de un automóvil

SOTILLO DE LA ADRADA.—En el kilómetro 48 y lado izquierdo de la carretera de Alcorcón a Plasencia, de este término municipal, volcó el coche, matrícula P. M. M. 1145, al servicio del Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias, perteneciente al Parque Móvil de Ministerios Civiles. El conductor, Manuel Pérez Vargas, de 26 años, vecino de Madrid, manifestó que, al regresar del Parador Nacional de Gredos, se produjo un reventón en la rueda izquierda delantera, perdiendo entonces el control de la dirección del vehículo, lo que originó su precipitación por un terraplén.

El referido automóvil resultó con diversas averías y su conductor, por fortuna, completamente ileso.

### Incendio en una dehesa

BECEDAS.—En la dehesa boyal del Estado señalada en el Catálogo con el número 48, de este término municipal, se declaró un incendio que alcanzó grandes proporciones ya que estuvo ardiendo cerca de dos días completos, habiéndose quemado una extensión de terreno aproximado de más de veintinueve hectáreas, hasta que pudo ser sofocado por autoridades y vecindario.

Es incalculable el número de estereos de escobas quemados, de las que se aprovechaban las clases humildes de la localidad. Aunque, de momento, no han sido calculadas las pérdidas, se sabe que su valor asciende a varios miles de pesetas.

### Por blasfemias y escándalo en la vía pública

MADRIGAL.—El vecino de esta localidad Jacinto Torres Gallego, de 39 años, ha sido denunciado por la Guardia civil porque, en estado de embriaguez, fué hallado en la vía pública profiriendo groseras blasfemias, contra el Santo nombre de Dios, y originando un desagradable espectáculo.

### Por escándalo e insultos

HOYO DE PINARES.—Ha sido denunciado por la Guardia civil, el natural y vecino de esta localidad Rufino Pascual García, de 20 años, quien fué sorprendido cuando desde la calle, dirigía a voces palabras ofensivas contra un convecino suyo, sin que éste se diera por aludido.

### Ecos de Sociedad

#### Viajeros

Procedente de Jaén y de paso para Padernós se halla en nuestra ciudad el señor vicario general de aquella diócesis nuestro querido paisano don Anticeto Gómez.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

SERVICIO DE CARNES, CUEROS Y DERIVADOS

Jefatura Provincial de Avila

De acuerdo con el Oficio circular número 168, Sección 3.ª, Negociado Chacinería, de la Jefatura Nacional de este Servicio, los precios máximos a aplicar en toda España cuando la venta al público del jamón se realice por fracciones, son los siguientes:

Centro limpio, 85 pesetas kilo.  
Cocillo, 45.  
Puntas, 55.  
Ceñas, 15 25.  
Recortes, 30.  
Tocino, 25 60.

El jefe provincial.

### No se puede trabajar en domingo

EL HORNILLO.—Por infracción a la Ley de Descanso dominical, la Guardia civil ha denunciado a los vecinos de El Arenal Juan Vadillo Cortazar y Basilio Arroyo Jiménez. Este último, además, hacia trabajar con él, en domingo, a tres obreros que tenía a su servicio.

### Un buen servicio de la Guardia civil

#### Detención de un estafador

FONTIVEROS.—La Guardia civil tuvo conocimiento de que, en esta localidad, cierto sujeto que se hacía pasar como agente de una «Cooperativa de Ahorro y Préstamos» de Barcelona, había concertado varias operaciones con vecinos de esta localidad, entre ellos, Agripino González Hernández y Samuel Mesonero Iglesias, quienes, incautos, le habían adelantado diversas cantidades de dinero, mediante entrega de un recibo. Como se presumió podía tratarse de un vulgar estafador, la Benemérita procedió a las más activas gestiones para la identificación del individuo en cuestión, llegando entonces al conocimiento de que, el mismo, aquella tarde, había tomado «las de Villadiego» en el coche de línea de Avila a Madrigal por lo que dicha fuerza se encaminó en esta dirección consiguiendo, tras incansables pesquisas por varios pueblos localizarle en el de Langá. Efectivamente, Basilio Gonzalo Gil, que así se llama el citado sujeto, de 31 años de edad, después de intentar justificarse, confesó dedicarse a tales «hazañas» operando para ello con el nombre de Jaime Cruz Antón. Res. de en Salamanca y en los últimos ocho días había realizado más de media docena de estafas, entre ellas una por valor de mil pesetas al vecino de Crespos Juan Jiménez Martín, confesándose autor de otras numerosas estafas de considerable cuantía y llevadas a cabo en meses anteriores. Confesó también la inexistencia de dicha Cooperativa y que se proponía continuar su «trabajo» por los pueblos de esta provincia.

Dicho individuo fué detenido y puesto a disposición del señor juez comarcal.

### LEA USTED

## EL DIARIO DE AVILA

### Sociedad de Tiro de Pichón de Avila

Esta Sociedad, celebrará Junta general extraordinaria el día 26 del actual en su domicilio social, Plaza de Italia núm. 4, a las ocho de su tarde en primera convocatoria y a las 8 50 de la misma en segunda.

La Junta Directiva.

### LEGUMBRES SECAS

representaría. Apart. 257. Bilbao.

### Cooperativa Provincial Lechera

#### ANUNCIO

Se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa, que a partir del día 25 de los corrientes se procederá a distribuir la alifia en rama que precisen.

La Junta.

SE DESEA adquirir en arrendamiento local amplio para garaje, Razón, Asocio de Avila. Duque de Alba, 4.

## Las grandes veladas a beneficio de la Campaña Pro Seminario

### El señor Gallardo, promotor y director, puso cátedra de auténtico arte

Como de verdadero acontecimiento espiritual y artístico dentro de la vida local, veníamos calificando la presentación en escena del magnífico espectáculo que la simpática agrupación de escolares femeninos había organizado a beneficio de la Campaña pro Seminario. Y así ha sido efectivamente, no sólo por la calidad y originalidad del mismo, sino que también por el concurso y asistencia que ha tenido por parte de todas las autoridades, personalidades y público en general, que sin una sola excepción concurrió a las veladas celebradas —tarde y noche— y en las que se puso de manifiesto por parte de actuantes, colaboradores y dirección, toda la mayor delicadeza, distinción y gusto artístico.

Constituyó todo ello una fiesta de muy grata recordación que no olvidaremos los abulenses, ya que no se omitió detalle ni elemento alguno para que la nota de color y el brillo destacasen ponderadamente.

Todas las escenificaciones presentadas con decorados sintéticos, la luminotecnia que estuvo a cargo del ayudante del ingeniero de la Electra Abulense don Victorino Jiménez y del electricista don Miguel Araujo y la lujosísima sastrería de la casa Peris —que sirve a los más grandes espectáculos de España, dieron a tan brillantes fiestas el mayor realce y brillantez, que se vió reflejado en los aplausos y en el éxito más rotundo.

El decorado —propiedad de la casa vallisoletana de Alejandro Villanueva—, aunque sobrio, cual corresponde al carácter de las escenificaciones, pues no aparecían en el espectáculo telones, romplimientos ni bambalinas, fué también muy del agrado del público.

Y sobre todo ello, dentro de tan brillante marco artístico, destaca, ba una bien entonada y magnífica orquesta formada con profesores de la localidad, Madrid y Valladolid, dirigidos por el muy competente y prestigioso director de la Banda de música de la Academia, don Guillermo Guío, que con batuta maestra conducía a las huestes ante el mayor acierto, conjuntando —muy difícil misión— la masa orquestal con los intérpretes de las danzas.

Se puso en escena el magnífico romance «La Condesita Rosalinda» en el que actuaron Rosina de la Vega, Sonsoles Fernández, Teresa Garzón, Loli Cillán, Orosia Orgaz y María del Carmen Gil Curiel. Todas ellas estuvieron a la altura de las más grandes actrices de aquella época feliz en que se cultivaba este buen teatro.

Después se hizo «La Cenicienta Azul» que como la comedieta anterior es original de nuestro entrañable amigo y colaborador don Francisco Gallardo, siendo intérpretes Encarnación Adanez, María Dolores Sánchez Reyes, Josefa Sánchez Reyes, Angustias Hebrero, Encarnita Conde, Raquel López, Milagros García Grande, Rosina de la Vega, Sonsoles Fernández, Maruchi Arroyo, Mari Tere Estrella, Consuelito Ramos Yagüe, Carmen Gil Curiel, Tere Garzón y María Sánchez Claret y los niños Conchita Hernández, María Tere y María Sonsoles Guerras, Miguelito Grande, José A. Familiar y María Luisa Díez Estébanez.

Todos los intérpretes de La Cenicienta, estuvieron afortunadísimo sobresaltando María Dolores Sánchez Rojas, Angustias Hebrero y Josefa Sánchez Reyes por ser las que desempeñaron los más importantes cometidos.

Antes de comenzar las danzas la niña Elisina Grande Gómez, hija de nuestro querido compañero de redacción don Juan, sirvió al auditorio un magnífico y exquisito concierto, interpretando el minué del septiciamo de Beetho-

ven, la marcha turca de Mozart y la danza 5.ª de Granados. La diámina y encantadora intérprete fué aplaudidísima.

Y por último se presentaron las danzas —magnífico colofón a una fiesta de tal marco artístico— en cuyas danzas —admirables de conjunto, armonía y belleza— tomaron parte las señoritas Angustias Hebrero, Teresa Garzón, Encarnita Conde, María Josefa Sánchez Reyes, Maruchi Arroyo, María Dolores Sánchez Reyes, Mari Tere Estrella, Consuelito Ramos Yagüe, Rosina de la Vega, Sonsoles Fernández, Milagros García Grande, Angustias Pérez, María Tere Pérez Aldama, María del Pilar Sánchez Claret, Orosia Orgaz, Raquel López de Turiso, María Adela Guerras y la niña Mari Tere Fernández Revilla.

Las cuatro danzas que se bailaron, que fueron «Granada» de Albeniz, «Cuentos de Hoffmann» de Offembach, «Ensueño» de Aníbal Claret y la «Gioconda» de Panchielli, tuvieron todo el rango, majestad y fantasía de aquellos grandes «ballets» de grato recuerdo que se formaban en las más grandes óperas y masas orquestales, pues en esta ocasión la presentación escénica fué rica en vestuario, maravillosa en efectos luminicos y de gran acierto en los movimientos, figuras y plástica.

En fin que las dos veladas constituyeron dos verdaderos acontecimientos.

La dirección, acoplamiento y conjunto estuvo a cargo del competentísimo y gran maestro en estas tareas artísticas don Francisco Gallardo, que hizo verdadera cátedra de arte puro y auténtico.

Con él trabajaron y colaboraron la prestigiosísima e inteligente profesora y concertista de piano, doña Anita Claret, y el maestro de maestros, don Guillermo Guío. De regidor actuó con intachable acierto el joven alumno de Derecho, don Francisco Gallardo Escudero.

A la velada de la tarde asistió nuestro excelentísimo y reverendísimo Prelado y a la de la noche todas las autoridades y el excelentísimo señor gobernador civil.

Y para terminar hemos de consignar con gran complacencia —porque así nos lo ruegan los organizadores— la gentileza y generosidad de la Empresa Barbagelata, del ingeniero jefe de la Electra Abulense don Manuel García Albertos y de los profesores de música abulenses, por haber cedido, respectivamente, el teatro gratis, la luz consumida en las veladas y ensayos y una pequeña parte de sus honorarios.

X. X.

La comisión organizadora nos ruega hagamos constar su agradecimiento al excelentísimo señor gobernador civil y alcalde señor Martín Sampedro por las deferencias y atenciones que tuvieron para con la fiesta.

Y nos pide también dicha comisión hagamos presente a todos aquellos que no hubieran remitido sus donativos lo hagan a la mayor brevedad para rendir cuentas, en la Librería Católica, Viuda de Félix Grande y La Flor de Castilla.

20 años menos en 15 minutos!



TIÑE RAPIDO PARA EL CABELLO —CARASA—